

Noticias de la Sociedad

MEMORIA DE LA SECRETARIA GENERAL

Doctor Alberto Agustí Vidal

IV MEMORIA DE LA SECRETARIA TECNICA

La Secretaría ha proseguido con el trabajo normal de administración, emisión y control de recibos al cobro, difusión de todas las actividades de las secciones de trabajo y cursillos varios puestos bajo el patrocinio de la S. E. P. A. R. a través de la comunicación por circulares a todos sus miembros.

Una intervención más directa de la Secretaría ha requerido la organización básica del Simposio sobre Terapia Inhalatoria, en Torremolinos, bajo el patrocinio de las Secciones de Broncología y Fisiopatología Respiratoria de la S. E. P. A. R.

También consta dentro del ejercicio la promoción y organización del viaje a Rusia, con motivo del Congreso de la U. I. T. y la canalización de los distintos trámites que este viaje, por sus especiales características, ha requerido.

Prosiguiendo la labor coordinadora que rige para todas las reuniones de ámbito general, en ocasión del reciente congreso de Zaragoza se ha mantenido un contacto continuado con los organizadores de dicho congreso.

En el capítulo de administración, una de las gestiones de control más estricto es la que tiende a evitar las devoluciones de recibos impagados por negligencia, reduciendo cada vez más los retornos. Otro control anual se ejerce para los recibos cuyos titulares, al cumplir diez años de promoción médica, pasan de una cuota de 300 pesetas a 1.000.

Al cerrarse el ejercicio de 1970, el total de recibos cobrados ha sido de 429. La Sociedad cuenta en el momento de redactar estas notas con 464 socios, pudiendo considerarse un censo ya estabilizado. En este sentido, las campañas de promoción de nuevos socios, llevadas a cabo con motivo de los Congresos nacionales de la Sociedad Española de Patología Respiratoria, pueden considerarse innecesarias. En el presente ejercicio, el deseo de participar en el viaje a Rusia (Congreso U. I. T.) ha promovido la espontánea inscripción de nuevos miembros.

Para la captación del médico joven, que representa aproximadamente el 30 por 100 del censo total de socios, constituye un gran aliciente la concesión de becas dimanantes de Congresos nacionales de la Sociedad Española de Patología Respiratoria que han cerrado sus cuentas con superávit. Esta modalidad de aplicación de excedentes, que fue iniciada por el Congreso de Barcelona, se ha visto seguida por el Congreso de San Sebastián, que ha adjudicado 18 becas que cubren la cuota del congreso, más 5.000 pesetas por gastos de desplazamiento y hotel para los becarios que este año 1971 han acudido al Congreso Broncológico y a esta reunión anual de la Sociedad Española de Patología Respiratoria.

ACTIVIDADES CIENTIFICAS

1. Sección de Broncología

Junto con la Sección de Fisiopatología Respiratoria cuidó de la organización del Simposio Internacional que sobre "Secreción bronquial" tuvo lugar en Torremolinos los días 26 y 27 de febrero.

2. Sección de Cirugía

Este año ha dirigido sus esfuerzos a la coponencia en el Congreso Internacional de la A. I. E. B. que acabamos de celebrar ("Tratamiento quirúrgico de las adenopatías traqueo-bronquiales y sus secuelas"), ya que la jornada que conjuntamente con la Sección de Neumología se había programado para que tuviera lugar en Badajoz el pasado mes de abril sobre "Cirugía del mediastino: bocios intratorácicos, tímomas y tumores neurógenos" ha tenido que aplazarse hasta el mes de octubre, por cuyo motivo se considera ya como actividad del próximo curso.

3. Sección de Fisiopatología

En colaboración con la Sección de Broncología organizó el ya citado Simposio Internacional de Torremolinos sobre "Secreción bronquial".

4. Sección de Neumología

Aparte de organizar junto con la sección de Cirugía la jornada de Badajoz sobre "Cirugía del mediastino", y que por razones ya dichas ha tenido que ser aplazada, la actividad fundamental de esta sección ha consistido en organizar el Primer Curso de la Sociedad Española de Patología Respiratoria sobre "Avances diagnósticos y Terapéuticos en Neumología", que con mucho éxito tuvo lugar en Madrid del 29 de marzo al 2 de abril.

5. Sección de Tisiología

La actividad de la Sección de Tisiología durante este último curso ha estado dirigida a la revisión de los datos suministrados por los sanatorios como contestación a la encuesta que había iniciado retrospectivamente sobre la calidad de los casos recibidos en los mismos, los cuales han constituido la base estadística de una mesa redonda.

Aparte de estas actividades, y como ya es norma, cada una de las secciones ha cuidado de organizar una de las mesas redondas sobre un tema de actualidad.

6. Otras actividades nacionales

Nuestra Sociedad ha podido colaborar de una manera más o menos directa en las siguientes actividades científicas:

1.^a En el Simposio Internacional que sobre "Cinesiterapia Respiratoria" y bajo la dirección de nuestro consocio, doctor Juan Guallar Segarra, tuvo lugar en Castellón los días 2 y 3 de octubre.

2.^a En el simposio sobre "Aplicación de los radioisótopos en aparato respiratorio", que bajo la dirección de nuestro consocio, doctor Juan Morente Campos, tuvo lugar en Granada los días 20 y 21 de noviembre.

3.^a En el simposio de "Asma", que bajo la dirección de nuestro consocio, doctor José María Cortada Macías, tuvo lugar en Palma de Mallorca el pasado día 7 de diciembre

4.^a En el Simposio Internacional sobre "Alergia Medicamentosa", que organizado por nuestro consocio, doctor Emilio Botet, tuvo lugar en Benidorm los pasados días 17 y 18 de marzo.

5.^a Miembros de la Sociedad Española de Patología Respiratoria han asistido a las diversas reuniones y simposios nacionales organizados por los Goversors de los diversos capitulos españoles del American College of Chest Physicians.

6.^a Finalmente, nuestra Sociedad ha quedado magníficamente vinculada a este XXI Congressus Bronchologicus de la A. I. E. B. que con tanto éxito y brillantez acaba de tener lugar, y en el que nuestros consocios zaragozanos y en especial nuestro presidente, doctor Tello, y el doctor Antonio Duplá han contribuido tan directamente.

No debemos tampoco silenciar el éxito científico y la alta calidad de las ponencias que representaban a España, sostenidas por nuestros compañeros, doctores Alix Alix, Barbero, Flores, López-Merino y Serrano, a quienes desde aquí y en nombre de la Junta de Gobierno damos las más expresivas gracias.

7. Actividades internacionales

Cumpliendo con el apartado f) del artículo tercero de los vigentes estatutos, miembros de la Sociedad Española de Patología Respiratoria han asistido a las diversas reuniones y simposios de la Societas Europaea Physiologiae Clinicae Respiratoriae.

También nuestra Sociedad ha estado dignamente representada en el Congreso Internacional de la American College of Chest Physicians, celebrado en Lausanne el pasado mes de agosto, y en el XX Congressus Bronchologicus de Dresden, del año 1970, en donde, como anunciábamos en nuestra memoria anterior, una de las ponencias fue brillantemente desarrollada por nuestros compañeros los doctores Julio López Mejías y Miguel Carretero Báez de Aguilar.

REVISTA "ARCHIVOS DE BRONCONEUMOLOGIA"

Como habrán tenido ocasión de comprobar, esta revista en su nuevo formato ha ido publicándose regularmente gozando de una mayor difusión y albergando en sus páginas buena parte de las actividades antedichas, así como las comunicaciones de nuestros congresos. Esta mayor difusión y contenido ha obligado a contar con la dedicación de un médico secretario de redacción y la colaboración de señoritas bibliotecarias para la confección de los índices.

De todos estos pormenores y de todo cuanto sea referente a la revista, les podrá informar el redactor jefe de la misma, doctor Juan Guallar Segarra.

Barcelona, mayo 1971

VI Curso de Actualización del Aparato Respiratorio

Durante los días 19 y 20 de noviembre de 1971, se celebró en Granada, patrocinado por la Sociedad Española de Patología Respiratoria y organizado por la cátedra de Patología General (profesor De la Higuera Rojas) y por el Servicio Respiratorio (doctor Morante Campos) de la Facultad de Medicina, el VI Curso de Actualización del Aparato Respiratorio.

Entre los temas presentados figuraron: "Estado actual de la tuberculosis pulmonar en España", por el doctor Blanco Rodríguez; "Fisiopatogenia de la tuberculosis pulmonar", por el doctor Alix Alix; "El papel de la rifampicina en el tratamiento actual de la tuberculosis pulmonar y perspectivas futuras", por el doctor Fowst; y "Problemática de las secuelas de la tuberculosis pulmonar", por el profesor De la Higuera y los doctores Charco, Martos y Morente.

CONVOCATORIA DEL PREMIO "CONGRESO S.E.P.A.R. BARCELONA"

Tema libre sobre Patología Respiratoria

Premio creado por el Comité Directivo del II Congreso de la Sociedad Española de Patología Respiratoria (Barcelona, 1969) dotado con 25.000 pesetas, para fomentar los estudios de Neumología en nuestro país.

Los aspirantes al premio deberán ser médicos españoles (o extranjeros licenciados en España) y contar como máximo treinta y cinco años, a cumplir por todo el año 1972.

Los trabajos que aspiren a dicho premio deberán reunir las siguientes condiciones:

- 1.^a Estar redactados en castellano.
- 2.^a Ser inéditos.
- 3.^a De extensión libre.
- 4.^a Se presentarán original y cuatro copias mecanografiadas a doble espacio y por una sola cara. No llevará firma ni rúbrica, sino un lema que figurará en su encabezamiento y también en otro sobre cerrado conteniendo la identidad del autor.
- 5.^a Los trabajos se dirigirán por correo certificado a la Secretaría de la SEPAR, Rosellón, 285, Barcelona-9.
- 6.^a Sólo se admitirán los trabajos recibidos hasta el día 31 de marzo de 1972.

El tribunal que decidirá sobre la adjudicación del premio estará constituido por:

- 1.^o Primer presidente de honor de la SEPAR y secretario general del PNA Y ET.
- 2.^o Presidente del Congreso SEPAR de Barcelona 1969.
- 3.^o Presidente de la Sociedad Española de Patología Respiratoria.
- 4.^o Presidente de la Asociación de Patología Respiratoria de la Academia de Ciencias Médicas de Cataluña y Baleares.
- 5.^o Un representante de la Real Academia de Medicina de Barcelona.
- 6.^o El secretario del Congreso SEPAR de Barcelona.

La decisión del tribunal, adoptada por mayoría, será inapelable y se hará pública coincidiendo la solemne entrega del Premio con el acto de Clausura del V Congreso SEPAR, en Las Palmas, el día 24 de junio de 1972.

Caso de no existir acuerdo unánime entre los miembros del tribunal, debería procederse a la adopción del sistema de eliminaciones sucesivas.

El premio podrá quedar desierto, bien por falta de aspirantes, bien porque el jurado estime que ninguno de los trabajos presentados reúna las condiciones exigidas en estas bases.

La propiedad del trabajo premiado se reserva a su autor, pero transcurrido un año sin que éste lo publique, la SEPAR podrá editarlo por su cuenta y beneficio.

Asimismo, los trabajos no premiados estarán a disposición de sus autores en la secretaría técnica de SEPAR durante un año, pasado el cual, si no son retirados, dicha Sociedad podrá hacer con ellos el uso que estime más conveniente.

REUNION CONJUNTA MEDICO-QUIRURGICA DE LAS SECCIONES DE NEUMOLOGIA Y CIRUGIA TORACICA DE LA S. E. P. A. R.

Badajoz, 29-30 de octubre de 1971

PROGRAMA CIENTIFICO

Jueves, día 28

A partir de las siete de la tarde, entrega de documentos a los asistentes, en el Gran Hotel Zurbarán.

Viernes, día 29

A las 9,30 horas: Apertura oficial.

A las 11,00 horas: Sesión científica: "Introducción a la fisiopatología del mediastino. Puntos más importantes en relación más inmediata con su patología". Ponente: doctor José Téllez Lafuente (Badajoz).

A las 11,30 horas: Mesa redonda. Moderador: doctor José Zapatero Domínguez (Madrid). Relatores: doctores F. Coll Colomé (Barcelona), J. Estada Girauta (Madrid), C. Gil Turner (Bilbao), J. López Megías (Sevilla), V. López Merino (Valencia), R. Navarro Gutiérrez (Madrid), F. París Roméu (Valencia) y F. Rodríguez de Partearroyo (Madrid).

A las 16,30 horas: Comunicaciones libres.

Sábado, día 30

A las 9,30 horas: Segunda mesa redonda: Simposio sobre "Patología quirúrgica del mediastino". Presidente y moderador: doctor G. Manresa Formosa (Barcelona).

"Introducción a la patología quirúrgica del mediastino". Ponentes: doctor J. L. Barros Malvar (Madrid), "Mediastinoscopias"; doctor M. Benzo Nogales (Madrid), "Bocios endotorácicos"; profesor Diego Figueras (Madrid), "Cirugía del cáncer de esófago"; doctor J. L. Martínez de Salinas (San Sebastián), "Tumores del mediastino en la infancia"; doctor L. Sagaz Zubelzu (Jaén); doctor F. Serrano-Muñoz

(Madrid), "Miastenia gravis"; doctor E. Tovar Martín (La Coruña), "Tumores neu-rógenos", y doctor G. Vidal López (Barcelona), "Timomas".

Resumen comunicaciones.—Se les concederá un tiempo máximo de diez minutos y han de estar en poder de la comisión organizadora, antes del 20 de octubre, para su examen y ordenación, reduciendo en lo posible el número de diapositivas a proyectar.

AVANCE PROGRAMA SOCIAL

Viernes, día 29

14,00 horas: Lunch.

17,00 horas: Acompañantes congresistas: Excursión a Elvas (Portugal).

21,00 horas: Cena en la "Pousada", Elvas (Portugal).

Sabado, día 30

13,30 horas: Vino de honor y almuerzo.

16,30 horas: Fiesta campera en la finca "Las Novas", de Olivenza.

22,00 horas: Cena de clausura en el Gran Hotel Zurbarán.

Inscripciones.—Hasta el 15 de octubre. Libre, para los miembros de SEPAR. No miembros, 300 pesetas participante activo y 200 acompañante.

Correspondencia.—Dirigir toda la correspondencia al doctor José Téllez La-fuente, Pedro de Valdivia, 9, Badajoz.

V SIMPOSIO SOBRE "ASMA BRONQUIAL"

Organizado y dirigido por el doctor Cortada Macías, con la colaboración de la Sociedad Española de Patología Respiratoria y la Sociedad Española de Alergia, se celebró el pasado mes de diciembre en el salón de actos de la Residencia Sanitaria de la Seguridad Social, de Palma de Mallorca, el V Simposio sobre "Asma Bronquial." Durante el desarrollo del citado simposio se trataron los si-guientes temas:

En una mesa redonda dirigida por el doctor Moreno Campos se versó sobre: "Tratamiento de la crisis del asma", en la que colaboraron los doctores García Molina y Rosales Jaldo. A continuación y también en mesa redonda se trató sobre: "Tratamiento del estado de mal asmático", dirigida por el doctor Lahoz Navarro y colaborando los doctores Pérez Guerrero y Sastre Castillo.

Las conferencias a tratar fueron: "Teorías actuales de la desensibilización", por el profesor M. Werner, de Pinneberg; "Ejecución práctica de la desensibiliza-ción. Particularidades que hay que tener en cuenta. Resultados", por el profesor Gronemeyr, de Wiesbaden; "Problemas especiales que plantea la desensibiliza-ción al polvo de casa", coloquio dirigido por el doctor Cortada Macías; y, por úl-timo, en forma de mesa redonda se trató el tema "Bases terapéuticas de las complicaciones hemodinámicas del asma", que dirigida por el doctor López Me-rino, colaborando los doctores Llopis Llobart e Insa Pérez.

Al final de las conferencias y mesas redondas hubo amplios coloquios, dándose lectura a las comunicaciones presentadas por los asistentes.

BECAS ASISTENCIA CONGRESO PATOLOGIA RESPIRATORIA LAS PALMAS, 21-24 JUNIO 1972 (V CONGRESO SEPAR)

Información complementaria

El número total de becas será de 20, de las cuales cinco están sufragadas por el Congreso de San Sebastián 1970, y 15 por el Congreso de Barcelona 1969, según lo anunciado.

Al objeto de unificar su dotación, se ha establecido *para todas las becas la asignación de 15.000 pesetas*, en cuya cantidad queda incluido el pago de la cuota de inscripción al Congreso.

En el caso de solicitarse simultáneamente la concesión de becas a los Comités de San Sebastián y Barcelona, sólo podrá aspirarse a la adjudicación de una de ellas.

BECAS CONGRESO SAN SEBASTIAN

Las condiciones para aspirar a las becas del Congreso de San Sebastián son las siguientes:

- 1.ª Ser licenciado en Medicina, españoles o hispanoamericanos, necesitando en este último caso dos años de residencia en el país.
- 2.ª No haber cumplido treinta años el 30 de junio de 1972.
- 3.ª Mérito preferente será participar en el Congreso de manera activa, presentando algún trabajo científico, solo o en grupo.

Las instancias con fotocopia del título de licenciado en Medicina, partida de nacimiento y currículum vitae, deberán remitirse antes del 20 de abril al secretario general del III Congreso SEPAR, doctor Francisco Larrañeta, San Francisco, 10, Tolosa (Guipúzcoa).

BECAS CONGRESO BARCELONA

Las condiciones para aspirar a las becas del Congreso de Barcelona son:

- 1.ª Los aspirantes deberán ser licenciados en Medicina, españoles o hispanoamericanos (en este último caso, con más de dos años de residencia en nuestro país, lo que acreditarán mediante la correspondiente certificación del centro donde hayan estado trabajando).
- 2.ª Edad: menos de treinta años o cumplidos en el curso de 1972.
- 3.ª Acreditación de haberse dedicado preferentemente a la Bronconeumología durante un período mínimo de un año.
- 4.ª Presentación de una fotocopia del título de licenciado de Medicina y otra del Documento Nacional de Identidad.
- 5.ª Presentación de un breve currículum vitae y certificación del expediente académico.
- 6.ª En caso de que el número de aspirantes sea superior a quince, tendrán preferencia en la elección, los que presenten alguna comunicación al Congreso, los que tengan mejor currículum y los más jóvenes.
- 7.ª Las instancias, junto con toda la documentación, deberán dirigirse a la Secretaría Técnica de la Sociedad Española de Patología Respiratoria, calle Rosellón, 285, Barcelona-9.
- 8.ª El importe de dicha beca se hará efectivo en la Secretaría del Congreso, de Las Palmas, y será condición indispensable que sea el propio interesado quien se haga cargo de la misma.